



Ausschreibung

RAR-Fellowship 2027

The Relationship between Antisemitism and Racism

Das **Forschungsnetzwerk Antisemitismus im 21. Jahrhundert** (FonA21) am Zentrum für Antisemitismusforschung der Technischen Universität Berlin und das **Wissensnetzwerk Rassismusforschung** (WinRa) am Deutschen Zentrum für Integrations- und Migrationsforschung (DeZIM) vergeben zum zweiten Mal das **RAR-Fellowship**. Es richtet sich an Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler einschlägiger Disziplinen in der Postdoc-Phase, die sich in ihrer Forschung dezidiert mit dem Verhältnis von Antisemitismus und Rassismus auseinandersetzen. Das Fellowship leistet einen wichtigen Beitrag zur vertieften wissenschaftlichen Auseinandersetzung mit den Verschränkungen, Unterschieden und gemeinsamen Herausforderungen beider Forschungs- und Praxisfelder.

Das Fellowship ist eine gemeinsame Initiative von FonA21 und WinRa und wird vom Bundesministerium für Forschung, Technologie und Raumfahrt (BMFTR) gefördert. WinRa und FonA21 sind die Begleitvorhaben der parallelen BMFTR-Förderrichtlinien zur Rassismus- und Antisemitismusforschung, in deren Rahmen jeweils mehrere Forschungsprojekte gefördert werden. Mit dem Fellowship sollen phänomenübergreifende Fragestellungen aufgegriffen, erforscht und einer breiteren wissenschaftlichen Öffentlichkeit zugänglich gemacht werden. Als Fellow sind Sie in die Arbeit beider Begleitvorhaben eingebunden und haben die Möglichkeit, von den wissenschaftlichen Infrastrukturen beider Netzwerke zu profitieren. Der direkte Austausch mit den im Rahmen der Förderrichtlinien geförderten Projekte ist ausdrücklich erwünscht.

Das Fellowship ist auf drei Monate angelegt und wird jeweils zum Sommersemester vergeben. Sofern möglich, sollte der Forschungsaufenthalt während der Vorlesungszeit des Sommersemesters (April-Juli) stattfinden. Das Fellowship ist mit €3.000 pro Monat dotiert. Darüber hinaus werden An- und Abreisekosten bis zu einer Höhe von €750 übernommen. Für Reisen zu den geförderten Forschungsprojekten innerhalb Deutschlands steht während des Aufenthalts ein kleines Reisebudget zur Verfügung. Das Fellowship wird über die TU Berlin als Host-Institution von FonA21 vertraglich

geregelt. Die Fellows sind verpflichtet, sich rechtzeitig selbst um gegebenenfalls erforderliche Visa sowie eine Auslandsrankenversicherung zu kümmern.

Die Bewerbungsunterlagen umfassen:

- ein Motivationsschreiben
- eine bis zu dreiseitige Vorhabenskizze einschließlich einer Idee für einen öffentlichen Vortrag und einen Fachtag
- ein Lebenslauf mit Publikationsliste (maximal fünf Seiten)

Die Bewerbungen für das Fellowship können in deutscher und englischer Sprache bis zum **31. Oktober 2026** eingereicht werden. Bitten senden Sie Ihre vollständigen Bewerbungsunterlagen in elektronischer Form und in einer PDF-Datei an:
fona21@asf.tu-berlin.de



Call for Applications

RAR Fellowship 2027:

The Relationship between Antisemitism and Racism

The **Research Network on Antisemitism in the 21st Century (FonA21)**, based at the Center for Research on Antisemitism at Technische Universität Berlin, and the **Knowledge Network on Racism Research (WinRa)**, based at the German Centre for Integration and Migration Research (DeZIM), are pleased to announce the second call for applications for the **RAR Fellowship**.

The fellowship is open to postdoctoral researchers from relevant academic disciplines whose work focuses specifically on the relationship between antisemitism and racism. It aims to foster in-depth scholarly engagement with the intersections and differences between these phenomena, as well as with the challenges shared by both fields of research and practice.

The RAR Fellowship is a joint initiative of FonA21 and WinRa and is funded by the Federal Ministry of Research, Technology and Space (BMFTR). FonA21 and WinRa are the coordinating projects of the BMFTR's parallel funding programmes for research on antisemitism and racism, each of which supports several research projects. The fellowship is designed to encourage research that addresses questions across both fields and to make this work accessible to a wider academic audience.

As a RAR Fellow, you will be involved in the activities of both networks and will have access to their respective academic infrastructures. Fellows are particularly encouraged to engage directly with researchers and projects funded under the two BMFTR programmes.

The fellowship is awarded for a period of three months during the summer semester. Where possible, the research stay should take place during the teaching period between April and July. Fellows will receive €3,000 per month. Travel expenses to and from Berlin will be reimbursed up to a maximum of €750. A small additional travel budget is available for visits to funded research projects within Germany.

The fellowship is administered by FonA21 through Technische Universität Berlin, which serves as the host institution. Fellows are responsible for obtaining any necessary visas and international health insurance in good time before the start of their stay.

Application Requirements

Applicants are asked to submit:

- a letter of motivation;
- a project proposal of no more than three pages, including a proposal for a public lecture and a specialist workshop;
- a CV including a list of publications (maximum five pages).

Applications may be submitted in German or English and must be received by **31 October 2026**.

Please submit your complete application as a single PDF file by email to

fona21@asf.tu-berlin.de.